

Les Architectes sont convaincus que le défi de la transition écologique implique de diversifier les formes architecturales et les pratiques, en s'appuyant sur les ressources du territoire. En alliant vision architecturale et maîtrise du processus de construction, ils explorent et expérimentent des solutions locales pour un bâti non standardisé. En 2022, le réseau s'affirme en tant que mouvement autour d'une raison d'être ambitieuse :

Les Architectes existent pour développer un bâti durable propre à un terroir.

Pour ce faire, voici les engagements des Architectes :

UN BÂTI ANCRÉ DANS UN TERROIR NATUREL

1 Développer une vision systémique du projet, de la conception à la déconstruction, en s'appuyant sur le concept de PermArchitecture

2 Développer des solutions sur mesure adaptées à la géographie et au climat



3 Œuvrer à la préservation de la biodiversité, lutter contre l'artificialisation des sols et favoriser les puits de carbone

4 Développer une connaissance des liens entre bâti et nature ainsi que des besoins propres à chaque territoire

5 S'appuyer sur les savoir-faire locaux et proposer des solutions et techniques de construction locales et économiquement accessibles

6 Renforcer la prise en compte des besoins des habitants et usagers et développer une expertise partagée du terroir

7 Renforcer l'intégration du projet dans son contexte patrimonial et paysager

8 Mettre en place de façon systématique une démarche qualité au sein de l'entreprise, tout en maîtrisant les coûts et délais du projet

UN BÂTI ANCRÉ DANS UN TERROIR DE RESSOURCES

9 Contribuer à la rénovation énergétique et à l'adaptation du bâti existant, pour un bâti bas carbone qui préserve les ressources

10 Développer l'approvisionnement en matériaux locaux, biosourcés, géosourcés et issus du réemploi

11 Participer aux dynamiques régionales de structuration des filières locales et d'économie circulaire

12 Intégrer la préservation du patrimoine naturel dans le choix des matériaux de construction